
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年度の目黒駅周辺地区街づくり懇談会（以下、「懇談会」という。）では、昨年度から

引き続き、目黒駅周辺の街づくりについて情報共有や、話し合いを行いました。 

今年度は、第 1 回懇談会で今年度の進め方などを確認し、その後全体懇談会を 1 回、町会･

住区住民会議会及び商店会との意見交換会を各１回づつ、計 4回開催しました。 

本ニュースでは、令和元年度に行った懇談会と、目黒駅周辺の街づくりに関する取組みなど

についてお知らせいたします。 

□第１回（令和元年５月22日） 

・今年度の進め方について 

・「下目黒一丁目地区の街づくり」に関する取組みについて 

・目黒区民センター見直しに係る検討状況について．．．．など 

□第２回（令和元年８月２日） 

・「町会・住区住民会議」に係る地域情報等の意見交換 

（各町会の現状、生活環境、実施しているまちづくりに関

わる活動、まちづくりに対する意向について） 

□第３回（令和元年８月28日） 

・「目黒駅周辺商店会」に係る地域情報等の意見交換 

（各商店会の現状、事業環境の現状･変化、事業環境を良く

するために取組んでいる活動、今後のまちづくりに対す

る意向について） 

□第４回（令和元年10月9日） 

・目黒区民センター見直しに係る検討状況について 

・歩行者用観光案内板の設置計画（東京都事業）について．．．．など 

駅周辺の放置自転車等を防止して安全安心な歩行空間の確保や街の美観維持を図り、

自転車等利用時のマナーなどを広く区民に呼びかけるために、令和元年10月22日（火

曜日）から10月31日（木曜日）まで、第36回目黒区駅前放置自転車クリーンキャンペ

ーンを実施しました。 

目黒駅は、10月 24 日（木曜日）に

町会･住区住民会議･商店会の皆様も参加

し、通勤・通学の方々に自転車等の放置

禁止のチラシが入ったティッシュを配り、

「放置自転車クリーンキャンペーン実施

中です。」、「駐輪場を利用しましょう。」

などと放置禁止を呼びかけました。 

目黒駅周辺地区街づくり懇談会の 
活動について報告します！ 

●第１～４回街づくり懇談会の活動 
「下目黒一丁目地区街づくり協議会」も引き続き活動しています！ 

●令和元年度 その他の目黒駅周辺における取組み 

【問い合わせ先】 

目黒区街づくり推進部地区整備課（中目黒・目黒駅地区担当） 

電   話：03-5722-9458     ファックス：03-5722-9239  

４ １ 

第36回目黒区駅前放置自転車クリーンキャンペーンを実施しました 

写真：第 1回懇談会の様子 

平成31年３月に設立された「下目黒一丁目地区街づくり協議会」では、今年度、

「下目黒一丁目地区の街歩き」や「街づくりアンケート」を実施し、地区の課題や現

況を確認し、下目黒一丁目地区の望ましい将来市街地像、街づくりの目標･方向性につ

いて話し合いました。 

来年度は、具体的な街づ

くりルールなどについて、

話し合っていきます。 

変更前の放置禁止区域 

追加した放置禁止区域 

※自転車等放置禁止区域は平成 30 年 12 月 3 日

に追加されています。 

歩行者用観光案内板が設置されます 

東京都と協議を進め、令和元年度末に「目黒通り上り線 権之助坂バス停」付近の歩

道内に、「歩行者用観光案内板」が設置（東京都事業）されます。 

第２回協議会（街歩き）の様子 第３回協議会の様子 
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第４回懇談会 

今後のまちづくりや、地域活動のあり方を見定めるために、本地域で活動されている 5 町会

及び 2住区住民会議の皆様に、まちの現状やご意向などをお伺いしました。 

参加されたかたから聞けた内容を抜粋してお知らせします。 

第２回懇談会 

３ ２ 

●第２回・第３回・第４回街づくり懇談会の概要について 

第３回懇談会 

テーマ 主な意見等 

町会の現状 

・高齢が多く、４０～５０代が少ない 

・子供は増えているが、町会への新規加入は少ない 

・町会同士の交流はできている            など 

生活環境 

・小さなマンションの居住者は、ゴミ出しの仕方などのマナーが守れていない 

・防災訓練をするような公園が少ない 

・大きなマンションの建設によって緑が増えたが、管理が十分でない     など 

まちづくりに

かかわる活動 

・複数の町会が協力し合い、子供たちの参加を促すイベントを実施している 

・年末の警戒パトロール、春と秋の交通安全（登下校の見守り） 

・清掃活動（スイーパーズ）                       など 

まちづくりに

対する意向 

・中目黒駅と目黒駅を繋ぐバスの本数を増やしてほしい。 

・桜まつりを中心とした活動・行事を考えながら、存続させていきたい 

                                    など 

 

第２回懇談会と同じ目的で、2 つの商店会の皆様にも、まちの現

状やご意向などをお伺いしました。 

参加されたかたから聞けた内容を抜粋してお知らせします。 

テーマ 主な意見等 

商店会の現状 

・商店会への加入率は約６割５分～７割弱ぐらいで、ほとんど変化してない 

・コンビニチェーンには、なかなか加入してもらえない 

・最近、若いオーナーの専門店がかなり増えた               など 

事業環境の 

現状･変化 

について 

・お店の立て看板、のぼり、ゴミの出し方をお願いしても理解してもらえない 

・立ち飲みの店が結構増え、若いサラリーマンがよく利用している 

・シェアオフィスで働く外国人が増えた                  など 

取組んでいる

活動について 

・商店会としてまとまってやる行事は、今のところ盆踊りしかない 

・今後は、駅前から山手通りまでが一緒になって、ＰＲ等を行っていきたい 

・街路灯の統一化や、イルミネーションの設置などに取り組みたい      など 

まちづくりに

対する意向 

・気楽に気取らないでいける、下町の雰囲気があるところが良さだと思う 

・現状は。ベビーカーを押している人からシニアの方まで幅広い人が暮らしている 

・住んでいると良さがわからない、外の人の意見を聞くことが大事だと思う  など 

 

《新たな区民センターの方向性（具体的なイメージと空間例）≫ 

第４回懇談会では、区が令和元年１０月に公表した「目黒区民センター見直しに係る基本

的な考え方」の策定に向けた検討素材について、区民センターが立地する目黒駅周辺地区で

活動されている皆様に、新たな区民センターに向けた方向性（下図参照）など、検討状況を

ご報告しました。 

区では、検討素材に対する意見募集を踏まえ、令和２年度に「目黒区民センター見直しに

係る基本的な考え方（素案）」を作成する予定としており、今後の進め方等について様々な質

疑が行われました。 

（仮）「未来とつながる 人とつながる 新たな自分とつながる」 

“できる”が広がる創造空間 


